Editorial: Proyecto marco "Red integrada de campus de la salud"

La Universidad de Chile posee las competencias en investigación biomédica y en salud para abordar efectivamente la tarea nacional de comprender y generar soluciones a los problemas nacionales prevalentes en salud pública y para focalizar la formación de capital humano avanzado en salud pertinente a las nuevas necesidades. Pero lo anterior no basta si se desea abordar los nuevos problemas y las futuras amenazas a la salud humana. Por su parte, las fortalezas institucionales se podrán desarrollar solamente si se articulan en un nivel superior de coordinación.

El Campus de la Salud de la Universidad de Chile constituye la concentración más importante en el país de competencias en investigación biomédica y en salud, de desarrollo e innovación en el diagnóstico, tratamiento y prevención de las enfermedades de mayor prevalencia e impacto en las condiciones de salud en el país. El Campus de la Salud está constituido por la Facultad de Medicina, la Facultad de Ciencias Químicas y Farmacéuticas, la Facultad de Odontología y el Hospital Clínico José Joaquín Aguirre. La iniciativa también incluye a la Facultad de Ciencias y al INTA en sus componentes vinculados al área de la salud. En ellos se realizan investigaciones biomédicas, clínicas y de salud pública, con niveles de excelencia en lo que respecta a producción de conocimientos y formación de profesionales, especialistas e investigadores.

En las áreas mencionadas trabajan más de 300 investigadores, la gran mayoría con doctorados y postdoctorados o postítulos, quienes ejecutan actualmente más de 300 proyectos ganados en concursos nacionales e internacionales. Para este año 2008, el total de recursos obtenidos para estos proyectos asciende a más de \$ 6.000 millones de pesos.

En estas unidades académicas y en el Hospital Clínico, se están formando más de 5.000 estudiantes de pregrado en las 12 carreras que imparte el Campus, junto a más de 1.000 estudiantes de postgrado en programas de magíster, doctorado y especialización. En ellas se forma la mayoría de los especialistas que luego trabajan en establecimientos públicos y privados de salud en el país y en las universidades.

En esta propuesta la Universidad decide aunar las fortalezas existentes con las necesidades país en Salud y para abordarlas se propone el siguiente conjunto de acciones:

- a. Fortalecer la actual articulación institucional interna para mejorar la transversalidad y actualización de la formación de capital humano en las áreas de acción inmediata.
- b. Fortalecer la interlocución de la Red con las instituciones aliadas y socios potenciales, nacionales e internacionales.
- c. Resolver la dramática obsolescencia del equipamiento mayor que limita severamente el abordaje de los nuevos temas de investigación con perspectivas de éxito, y que genera un ambiente tecnológicamente atrasado que impacta en la formación de punta que deben recibir los futuros graduados y especialistas.

Como parte fundamental de esta Red, el Hospital Clínico de la Universidad de Chile tiene un compromiso de participar activamente en los desafíos de la investigación básico-clínica para permitir dar repuesta en forma creativa y con tecnología de punta a problemas fundamentales de salud del país. Además debe seguir cumpliendo con su destacado rol en la formación y perfeccionamiento del recurso humano especializado preparado para liderar los cambios en salud.

Extraído del Documento de Trabajo: Proyecto Marco "Red integrada de investigación y desarrollo en biomedicina y salud en el Campus de la Salud de la Universidad de Chile", con la colaboración de académicos de la Facultad de Ciencias Químicas y Farmacéuticas, Facultad de Medicina, Facultad de Odontología y del Hospital Clínico José Joaquín Aguirre.